



Seniorenbeirat der Stadt Koblenz

Arbeitskreis Gesundheit und Betreuung

Sprecherin: Helga Schiffer

An: Mitglieder des Arbeitskreises Gesundheit und Betreuung

Koblenz, 30.08.2018

Protokoll des Arbeitskreises „Gesundheit und Betreuung“ des Seniorenbeirates Koblenz Sitzung am 21. August 2018 in der Seniorenbegegnungsstätte des DRK Koblenz von 10.00 bis 12.00 Uhr

Entschuldigt: Frau Richards, Herr Gerz, Frau Schäffer

TOP 1: Das letzte Protokoll der Sitzung im Ev. Stift haben die anwesenden Mitglieder leider nicht erhalten. Frau Schiffer bittet Frau Hühner es erneut zu verschicken. Es erfolgte noch ein Austausch über die Sitzung mit den Heimbeiräten. Es hat sich herausgestellt, dass die Teilnehmer aus den verschiedenen Seniorenheimen sehr daran interessiert sind, dass es in Zukunft regelmäßig solche Treffen geben soll. Hier wird Herr Degner mit den Teilnehmerinnen im Beirat, die für die Vertretung der Heime zuständig sind, Kontakt aufnehmen, wie, wann und wo diese Treffen stattfinden könnten.

TOP 2: Seniorenbegegnungsstätten in Koblenz

Frau Schiffer hat die Information erhalten, dass von der Stadt Koblenz z.Z. nur 3 Stätten gefördert werden (DRK Koblenz, AWO Koblenz-Güls, Merhaba).

Die für die Förderung vorliegenden Richtlinien sind noch von 1978.

Um festzustellen wieviel Begegnungsmöglichkeiten es für Senioren wirklich gibt, wird sich eine kleine Gruppe (Ingo Degner, Monika Göbel-Zens und Jürgen Wnuk-Lipinski) dieser Sache annehmen und eine Rundfrage starten. Wie schon im Rahmen der ambulanten Pflege wollen wir dann mit einer Fragebogenaktion erkunden, welches Angebot in Koblenz vorgehalten wird.

Die Mitglieder unseres Arbeitskreises sollen bis zur nächsten Sitzung Fragen, die sie in diesem Zusammenhang für wichtig halten, mitbringen. Dann erstellen wir den Fragebogen, der an die von der kleinen Arbeitsgruppe herausgefundenen Anschriften verschickt wird. So hoffen wir Anfang 2019 ein Ergebnis zu haben.

Inzwischen liegt der neue Seniorenwegweiser vor und wir mussten feststellen, dass auch dort die Seniorenbegegnungsstätten nur sehr unzureichend erfasst sind.

Dafür wird aber einem Seniorenbüro „die Brücke“ in Bad Ems eine ganze Seite zur Verfügung gestellt. Wir fragen uns da, was nützt das den Koblenzer Senioren??

Unser AK hatte geplant uns zu dieser Sitzung bei Merhaba in Neuendorf zu treffen. Leider war es nicht möglich, den Kontakt herzustellen. Eine Mailadresse ist im Internet nicht zu erfahren und am Telefon war nur die Mailbox angeschlossen.

Frau Schiffer wird Kontakt zu Herrn V. Contento herstellen, der vom Migrationsausschuss ist und auch seit neuestem Mitglied des Seniorenbeirates. Vielleicht können wir von ihm Informationen über Seniorenbegegnungsstätten erhalten, in denen sich Senioren mit Migrationshintergrund treffen bzw. Kontakt aufnehmen können.

Im September beginnen auch wieder die „Interkulturellen Wochen“. Hier werden wir das Programm ansehen und vielleicht die eine oder andere Veranstaltung besuchen.

TOP 3: Terminverschiebung

Da am nächsten vorgesehenen Termin eine andere wichtige Seniorenveranstaltung stattfindet, hier der neue Termin für unsere Arbeitsgruppe:

23. Oktober 2018 von 11.00 bis 13.00 Uhr
Ort wird in der Einladung bekannt gegeben.

TOP 4: Verschiedenes

Die Legislaturperiode für den Seniorenbeirat endet im Mai 2019. Für diese Zeit werden wir wie in TOP 2 schon beschrieben eine Aktion starten, um zu erfahren wo und mit welchem Angebot Senioren in der Stadt Koblenz im ambulanten Bereich Begegnungsmöglichkeiten haben. Hier kommen wir dann auch noch mal auf das Thema „gemeinsam Essen“ zurück.

Herr Kunz weist noch auf das Jubiläum „100 Jahre Caritas“ hin. Dazu findet am Freitag, den 31.09.2018 ab 12.00 Uhr eine Veranstaltung auf dem Jesuitenplatz statt.

Mit besten Grüßen,
Helga Schiffer